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陈起永 留学机构要个性化、诚信指导

新京报：你认为过去十年，留
学行业哪个事件或时间节点对行
业的影响或意义最大？

陈起永：我认为是《赖斯法案》
的颁布。2005 年美国前国务卿赖
斯颁布了一个专门针对外国学生
申请签证到美国留学时该怎么对
待的指导性法案，这个法案告诉签
证官评估国际学生申请签证的时
候应该给予什么样的优惠政策。

在这之前受到 9·11 事件的影
响，申请美国留学签证是很难的，
高中毕业后到美国读本科对很多
学 生 来 说 更 是 想 都 不 敢 想 的 。
2005 年之后学生申请美国留学签
证几乎是一马平川，赴美读本科的
学生数量飞速发展。过去很多留学
中介机构是不做美国留学业务的，
因为签证就搞不定。赖斯法案颁布
后，很多机构就开始转到这方面。

新京报：现在国内出国留学的
学生数量每年都在增长，也呈现出
一定的低龄化趋势，据你了解这种
出国热的主要原因是什么？

陈起永：由于国内高考竞争的
激烈，很多家长都在为孩子寻找高
考之外的出路，出国留学算是其中
重要的一种。据我了解，家长支持
孩子出国留学主要有两种考虑，一
种是希望孩子能接受更高端、更国
际化的教育，就会想到让孩子到国
外的名校去读书，而他们孩子本身
也并不是考不上国内的大学。另

一种就是追求不同的大学录取标
准和不同的教育理念。有的学生
在国内可能没有好的成绩，但具备
其他方面的特长，他们在国内体现
不出自己的价值，但美国大学会认
为他们也是很优秀的学生。

新京报：国内学生在出国留学
方面面临的困难主要有哪些？

陈起永：第一个是课外活动，
课外活动设计得好的话，要挖掘出
自身的特点特色，发挥出自己的长
项，但很多学生没有意识到自己的
优点，不知道怎么用或不知道做什
么；第二个是语言方面的困难，这
需要多训练；第三个是申请材料的
准备，这里面涉及到写作、文书、表
格等等，很多学生对这些没有经
验，感到无所适从。

新京报：相比其他留学机构，
啄木鸟教育有什么特点和优势？

陈起永：我们有一个宣传口号
是“因为专业，所以出色”。首先，
我们做的不是泛泛的产品，定位只
涉及美国高端学校，提供高端、个
性化的服务；其次我们的产品比较
全套、系统化，提供的服务是全方
位的，包括润色申请材料，设计课
外活动，还有英语方面的培训；再
次，我们具有经验优势，这么多年
我们有接近90%的学生申请到美国
前50名的大学，而这些结果并不是
我们挑选学生造成的。我们积累
的经验是很丰富的。

留学面临的三大问题
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未来留学行业肯定会持续增长，至少未
来五年十年应该都会增长的，出国读本科的
学生增长会最快。根据现在的情况，低龄化
留学可能会有一定的控制。今后对留学指
导机构的技术要求会越来越高，大的机构不
转型的话有可能会被淘汰。
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陈起永
啄木鸟国际教育创始人及总裁，中国资深海外升学顾问。他本科及研究生毕业

于北大，后全奖留学美国。归国进入教育界后，已经帮助众多中国优秀学子成功踏入
美国名校。针对国内高校的大一、大二学生，陈起永老师率先提出了“美国本科转
学”的理念，为提前进入美国名校学习指明了新的方向。著有《留学去美国-美国大
学本科申请策略与案例》、《2012美国大学(本科)录取白皮书》等留学专著，《留学去美
国》以大量的实际案例，全面解析和说明了美国留学，被学员和家长视为美国留学的

“圣经”。现为美国西北大学及哈佛大学校友。

新京报：现在很多学生为申请
好学校刻意包装自己，参加课外活动
有功利性。你怎么看待这种现象？

陈起永：我不认为学生为申请
留学包装自己是有问题的，而且美
国大学也不认为这是有问题的。
美国大学的入学考核是很多元化
的，学生准备也该多元化，学生按照
学校要求的标准做肯定是无可厚非
的。这相当于大学告诉你，我不是
只看你分数，还要看你课外活动。
而且做这些活动对学生的领导能
力、沟通能力等都很有好处。美国
中学有无数社团，有很多社区服务
活动或者和机构合作的活动，而国
内学校这样的机会比较少。

当然，一些学生做一些弄虚作
假的经历就不单单是功利性的问
题了，而是欺骗性了。中国诚信体
制的不完善让他们有机可乘，但其
影响是很坏的。

新京报：你认为近十年来留学
行业的总体发展情况怎样？

陈起永：留学行业总体呈快速
增长趋势，但不同阶段增长的情况
不一样的。早期都是申请美国的
硕士和博士，现在申请博士的在减
少，申请硕士在增加。因为过去学
生的家庭条件不像现在这么好，需
要奖学金，理工科博士最容易获得
奖学金。而从 2005、2006 年开始，
自费的学生越来越多，《赖斯法案》
之后申请本科的也非常多。现在
出国读高中的学生有增长的趋势，

但据我们了解绝对数量并不太大。
新京报：如何让留学行业继续

良性发展？
陈起永：对留学指导机构来

说，首先要提高自身的专业水平和
服务质量。现在人们对留学指导
机构的要求越来越高，机构一定要
具备个性化指导能力和专业水平，
泛泛的指导一定不行了。指导学
生一定要诚信，如果弄虚作假被查
出的话，中国学生、整个行业都会
受到殃及；家长和学生则一定要有
提早规划的理念，比如为了有时间
做活动，一定要把考试提前准备
好，有需求的话可以找专业机构做
指导；国内学校对学生申请留学要
给予足够的支持，比如要出具成绩
单和推荐信，这些在国外看来都是
学校的义务，也是服务，不论如何
都必须做好的。如果没有做好这
样的工作，就不要指望自己的学生
将来对母校有感恩之情，也不要羡慕
国外学校可以获得毕业校友的大量
捐款，更谈不上是个好的学校。另
外，学生在准备申请材料的时候，有
一些信息是需要国内的学校统一给
出的，比如美国的大学会问学生你国
内学校同年级学生最高的分数是多
少，如果国内学校不统一的话，学生
可能会乱猜，或者靠打听然后给出
不同的答案，这种矛盾的情形就会
让美国大学怀疑所有学生材料的
真实性，影响所有学生的申请。
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留学要包装不要欺骗


